
Protokoll 

Zur 16. ordentlichen Sitzung des Ortschaftsrates am Donnerstag, 15.04.2019

Beginn: 19:05 Uhr

Ende: 20:25

Ort: FFW Kieritzsch 

Anwesend: Frau Antje Bauer

Herr Sven Ohnesorge

Herr Jürgen Schwarz

Gäste: Herr Eißner

Tagesordnung:

1. Eröffnung und Begrüßung

2. Bestätigung des Protokolls der letzten OR Sitzung

3. Status Arbeitsaufträge OR, Aufgaben Heimatverein und FFW (Optimierung der 
Infrastruktur Wasser/Strom an den Festplatz Forelle Kieritzsch)

4. Renovierung des Seminar-/Gemeinschaftsraum in der FFW Kieritzsch

5. Reparatur Randsteine nördliche Hauptstr. Lippendorf

6. Ziel Verbesserung des schlechten Infrastruktur Mobilfunk Lippendorf / Kieritzsch

7. Nutzungskonzept öffentliche Gebäude in Lippendorf und Kieritzsch / Arbeitsgruppe 
Zukunft nach der Kohle Kieritzsch/Lippendorf

8. Sonstiges / Bürgerfragestunde



TOP 1 

Begrüßung

Frau Bauer begrüßt den Gast sowie die anwesenden Mitglieder des OR.

TOP 2

Kontrolle und Bestätigung des Protokolls der letzten OR Sitzung

Ein Protokoll der letzten Sitzung vom März 2019 wurde noch nicht erstellt. Das Protokoll vom 11.02.2019
wurde bestätigt.

TOP3

Status Arbeitsaufträge OR, Aufgaben Heimatverein und FFW (Optimierung der Infrastruktur 
Wasser/Strom an den Festplatz Forelle Kieritzsch

Die Ortsräte berichten über ihre Gesprächsergebnisse mit den Vereinen und Interessensgemeinschaften 
bzgl. der zukünftigen Nutzungen. Abschließende Ergebnisse liegen noch nicht vor. Es ist aber klar eine 
Tendenz der Notwendigkeit einer Verbesserung bzw. Optimierung der Infrastruktur an der Forelle 
erkennbar. Da dieser Punkt in der aktuellen Legislaturperiode nicht mehr erledigt werden kann, sind alle 
Mitglieder des OR einig, dieses Thema auf die Übergabeliste der priorisierten Aufgaben für den neuen 
Ortsrat zu setzen.

Top 4

Renovierung des Seminar-/Gemeinschaftsraum in der FFW Kieritzsch

Zu der gewünschten und dem Bürgermeister am 14.01.19 mit auf dem Weg gegebenen Wunsch nach 
Renovierung der Räume (Streichen der Wände) gab es bisher keinen Rücklauf. Herr Schwarz wird 
beauftragt zu diesem Thema am Bauamt nachzufassen.

TOP 5

Reparatur Randsteine nördliche Hauptstr. Lippendorf

Die Reparatur der Randsteine nördliche Hauptstraße Lippendorf ist leider immer noch nicht erfolgt. Frau 
Bauer wird beauftragt zu diesem Thema beim Bauamt nachzufassen. 



TOP 6

Ziel Verbesserung des schlechten Infrastruktur Mobilfunk Lippendorf / Kieritzsch

Frau Bauer berichtet, dass die Gemeindeverwaltung sich in guten Gesprächen mit Mobilfunkanbietern 
befindet, welche die Infrastruktur in Lippendorf/Kieritzsch nachhaltig verbessern wollen. Aktuell ist 
jedoch noch nichts vertraglich fixiert. Auch hinsichtlich des Ausbaus der DSL Infrastruktur ist Bewegung 
in den Markt gekommen. Derzeit gibt es neben INEXIO einen weiteren Interessenten, der 
Breitbandanschlüsse in Lippendorf Kieritzsch anbieten möchte. 

Der OR sieht diese Thema Dank seines Engagements auf einem guten Weg gebracht und nimmt den 
Punkt daher auf Wiedervorlage Juni 2019 im neuen Gremium.

TOP 7

Nutzungskonzept öffentliche Gebäude in Lippendorf und Kieritzsch / Arbeitsgruppe Zukunft nach der 
Kohle Kieritzsch/Lippendorf

Da die Erarbeitung eines Nutzungskonzepts für öffentliche Gebäude in Lippendorf / Kieritzsch seitens der
Gemeindeverwaltung nicht weiter offensiv forciert wird, erarbeitet der OR ein Konzept für die Nutzung 
nach den Neuwahlen Mai 2019 innerhalb der nächsten Legislaturperiode ein Grobkonzept.

Der OR wird eine Anfrage an den BM stellen, um zu erfahren, welche Zukunftspläne die 
Gemeindeverwaltung für eine Entwicklung der Orte Lippendorf – Kieritzsch nach der Zeit des Tagebaues 
für eine Renaturierung und/oder touristische Entwicklung hat. Herr Ohnesorge regt an Visionen zu 
entwickeln. Möglich wäre z.B. die Entwicklung eines Naherholungsgebietes am „Strand Lippendorf“. Der 
ELK liegen die Rekultivierungspläne für die Zeit nach dem Tagebau vor.  Er regt an schon jetzt eine 
Arbeitsgruppe „Zukunft Lippendorf Kieritzsch“ zu gründen, um die Entwicklung in die eigenen Hände zu 
nehmen.

TOP 8

Sonstiges / Bürgerfragestunde

Frau Bauer empfiehlt bei Übergabe an das neue Gremium dieses auch die Abrechnungsperiode für die 
Aufwandsentschädigungen hinzuweisen. Das Gremium möge dann für sich entscheiden, in welchen 
Zeitfenstern die Entschädigung geleistet wird und der Gemeindeverwaltung seine Wünsche mitzuteilen. 
Zum 30.06.19 wird sie zum Ende der Amtsperiode die Abrechnung für das alte Gremium bei der 
Gemeindeverwaltung vornehmen.



Herr Ohnesorge berichtet über eine Teil-Einwohnerversammlung am 02.05.19 um 17:00 Uhr in der 
Deutschlandhalle Lippendorf mit den Einwohnern der Hauptstraße 1-10. Der Rat stellt fest, dass kein 
Ortschaftsrat von der Gemeindeverwaltung zu dieser Veranstaltung eingeladen wurde. Der OR 
bBeschließt Herrn Sven Ohnesorge als Vertreter des OR in diese Einwohnerversammlung zu entsenden.
Herr Ohnesorge berichtet, dass die ELK-Gruppe (Einwohnervertretung Lippendorf - Kieritzsch) eine 
Einwohnerversammlung für den September 2019 als Informationsveranstaltung zusammen mit der 
MIBRAG plant. 

Antje Bauer Jürgen Schwarz

(Vorsitzende) (Protokollführer)


